

# Partenariats pour la sécurité humaine

Le succès du programme de la sécurité humaine dépend de la création de coalitions d'un style nouveau

HCR/A. Hollmann



*Deux sœurs se retrouvent au retour d'exil. La dimension sexospécifique des conflits revêt une importance prioritaire pour le Programme de la sécurité humaine et ses partenaires*

Le Canada s'est engagé à collaborer avec des partenaires qui poursuivent les mêmes objectifs, aussi bien sur le plan intérieur qu'à l'étranger, dans le but d'établir des conditions propres à accroître la sécurité humaine. Pour assurer le succès des actions entreprises en ce sens, il faut créer de nouvelles coalitions et mettre en place des mécanismes de collaboration avec d'autres gouvernements et avec des organismes internationaux, des ONG et d'autres acteurs qui s'intéressent à la formulation des politiques et à la recherche sur les affaires publiques en général.

## Fonds de consolidation de la paix de l'ACDI

Le Programme de la sécurité humaine du MAECI s'inscrit dans le cadre plus large de l'Initiative canadienne de consolidation de la paix, réalisée en collaboration avec le Fonds de consolidation de la paix de l'Agence canadienne de développement international (ACDI). Créé en avril 1997 et doté d'un budget annuel de 10 millions de dollars, ce Fonds appuie des activités de prévention et de résolution des conflits, ainsi que des activités de reconstruction. Il a pour objet d'assurer la transition entre l'aide humanitaire d'urgence et les programmes bilatéraux à plus long terme. Les activités du Fonds se concentrent dans les pays en développement exposés à la menace d'un conflit interne armé mais où une intervention de consolidation de la paix reste possible sans qu'il existe d'autres mécanismes canadiens de financement pour l'appuyer. Le site web du Fonds de consolidation de la paix de l'ACDI se trouve à [www.acdi-cida.gc.ca/peace](http://www.acdi-cida.gc.ca/peace).

## Programme de consolidation de la paix et de reconstruction du CRDI

L'Initiative de consolidation de la paix et de reconstruction du Centre de recherches pour le développement international s'emploie à favoriser une meilleure compréhension de trois aspects importants de la transition de la guerre à la paix : la démocratisation, la sécurité humaine et la dimension politique et économique de la consolidation de la paix. Elle encourage la recherche sur la consolidation de la paix, l'élaboration de politiques et la création de capacités afin d'aider les pays du Sud qui émergent d'un conflit à éviter de retomber dans la violence. À l'heure actuelle, son travail de programmation porte principalement sur l'Amérique centrale, l'Afrique et le Moyen-Orient, ainsi que sur certains projets à portée mondiale (une analyse des effets de la paix et des conflits, par exemple). On trouvera le site web du CRDI à [www.crdi.ca](http://www.crdi.ca).

## Comité coordonnateur canadien pour la consolidation de la paix

Le Comité coordonnateur canadien pour la consolidation de la paix (CCCCP) est un réseau d'ONG actives dans la promotion de la sécurité humaine. Créé en 1994 pour définir des principes d'action et des orientations à l'intention des ONG canadiennes qui œuvrent en faveur de la consolidation de la paix et pour approfondir le dialogue avec le gouvernement, le comité est un instrument hors pair pour ce qui est de consolider et renforcer les actions prises par le Canada pour s'attaquer aux menaces à la sécurité humaine. Le CCCC organise des consultations entre le gouvernement et les ONG, notamment les Consultations annuelles sur la consolidation de la paix et la sécurité humaine, ainsi que des discussions portant sur des sujets plus précis, tels que le rôle des femmes dans la consolidation de la paix, les enfants touchés par la guerre, les armes légères, la prévention des conflits et la situation en Asie méridionale et en Afghanistan. Site web : [www.cpcc.ottawa.on.ca](http://www.cpcc.ottawa.on.ca)